

## Tischvorlage

zur 3. Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Umwelt und Verkehr

am Donnerstag, den 30.10.2014 um 17:00 Uhr

### **Beantwortung von Anfragen der WLH vom 27.10.2014**

Die Fraktion der WLH bittet mit Schreiben vom 27.10.2014 zum Thema „Belastbarkeit der Haaner Straßen“ die nachfolgend aufgeführten Fragen zu beantworten.

#### Zu Frage 1:

*Welche Straßen sind von ihrer Tragfähigkeit für den heutigen Schwerlastverkehr ausgelegt und welche nicht?*

Der allgemeine Straßenzustand in der Stadt Haan hat sich in den letzten Jahren aufgrund immer geringer werdender Haushaltsmittel bei gleichzeitig steigenden Kosten weiter verschlechtert. Vor diesem Hintergrund ist es besonders wichtig die wenigen zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel effizient und sinngemäß so einzusetzen, dass der Straßenbestand langfristig gesichert werden kann.

Daher hat der Betriebshof bereits in den 1990er Jahren ein Straßenschadenskataster aufgestellt, welches er permanent überprüft, fortschreibt und erweitert. In diesem Planwerk ist ersichtlich, welche Straßen welche Schäden aufweisen. Eine Aufteilung der Straßen nach ihrem jeweiligen Aufbau oder ihrer Belastungsfähigkeit ist jedoch nicht hinterlegt. Ziel der Straßenunterhaltung ist das Aufrechterhalten der Verkehrssicherheit aller Straßen, und richtet sich nicht ausschließlich nach Tragfähigkeitsgesichtspunkten.

#### Zu Frage 2:

*Welche Maßnahmen wurden und werden ergriffen, um die nicht in diesem Maße belastbaren Straßen vor weiteren schweren Schäden zu schützen?*

Das Straßenschadenskataster des Betriebshofes beinhaltet eine Auflistung sämtlicher Haaner Straßen und ihres aktuellen Zustandes. Anhand verschiedener objektiv messbarer Kriterien erfolgt eine Priorisierung der notwendigen Straßenunterhaltungsmaßnahmen.

Darüber hinaus werden alle Straßen durch einen Mitarbeiter des Betriebshofes regelmäßig begangen. Die dabei festgestellten Mängel werden - wenn akute Unfallgefahr besteht - behoben, ansonsten protokolliert und bei der Aktualisierung der Sanierungsmaßnahmen mit berücksichtigt.

# Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan



Fraktion WLH - Am Kauerbusch 12 - 42781 Haan

An den Vorsitzenden des SUVA  
Herr Jens Lemke  
an den technischen Beigeordneten  
der Stadt Haan  
Herr Engin Alparslan  
per Mail

27. Oktober 2014

## SUVA 30.10.2014

### TOP Anfragen: Belastbarkeit der Haaner Straßen

Sehr geehrter Herr Lemke,  
sehr geehrter Herr Alparslan,

in Haan weisen einige Straßen Verformungen oder auch Einbrüche auf.  
Straßen, die vor den 70er Jahren gebaut wurden, halten den heutigen  
Belastungen nicht mehr stand.

Ein Grund für die höhere Belastung der Straßen ist die Anhebung des zulässigen  
Gesamtgewichts für LKW auf bis zu 44Tonen.

Zum Beispiel die Kreisstraße K5 Turnstraße/Ittertalsstraße, gebaut ca. 1957, ist  
hiervon stark betroffen.

Hier nun unsere Fragen dazu, um deren Beantwortung wir im Ausschuss bitten:

1. Welche Straßen sind von ihrer Tragfähigkeit für den heutigen  
Schwerlastverkehr ausgelegt und welche nicht?
2. Welche Maßnahmen wurden und werden ergriffen, um die nicht in diesem  
Maße belastbaren Straßen vor weiteren schweren Schäden zu schützen?

Meike Lukat  
- Fraktionsvorsitzende WLH -

Peter Schniewind  
- stellv. Fraktionsvorsitzender WLH -

Fraktion Wählergemeinschaft Lebenswertes Haan  
Geschäftsstelle: Berliner Str.6, 42781 Haan  
Tel.: 02129/343531 (AB)

Vorsitzende Meike Lukat, Am Kauerbusch 12, 42781 Haan Tel: 02129/6649  
stellv. Vorsitzender Peter Schniewind, Kirchstr. 20, 42781 Haan, Tel: 02129/7014

Email: ratsfraktion@wlh-haan.de www.wlh-haan.de